

BAB III

METODE PENELITIAN

A. Jenis dan Pendekatan Penelitian

1. Jenis Penelitian

Dalam penulisan skripsi menggunakan jenis penelitian lapangan (*field research*) dengan menyebar kuesioner berupa pertanyaan untuk menggali, menghimpun dan mengumpulkan sejumlah informasi data yang diperlukan.

2. Pendekatan Penelitian

Metode deskriptif kualitatif digunakan dalam penelitian ini. Mempelajari penelitian yang bersifat deskriptif dan sering menggunakan analisis disebut penelitian kualitatif. Penelitian kualitatif lebih menekankan pada proses. Landasan teori berfungsi sebagai pedoman untuk memastikan bahwa penekanan kajian konsisten dengan data lapangan yang tersedia. (Suardi, 2017, hlm.28).

B. Lokasi Penelitian

Lokasi penelitian di Kota Banjarmasin khususnya di UIN Antasari Banjarmasin dan UMB. Alasan mengambil di UIN Antasari Banjarmasin dan UMB sebagai lokasi penelitian karena UIN Antasari Banjarmasin dan UMB ini memiliki jurusan yang sesuai dengan penelitian.

C. Subjek dan Objek Penelitian

1. Subjek Penelitian

Subjek penelitian adalah keseluruhan topik yang didalamnya terdapat beberapa informan atau sumber yang dapat memberikan rincian mengenai permasalahan penelitian yang akan dilakukan (Anggiani, 2017, hlm. 81–82). Subyek penelitiannya adalah mahasiswa perbankan yang sudah mendapatkan pembelajaran tentang produk-produk perbankan syariah di UIN Antasari Banjarmasin dan UMB.

2. Objek Penelitian

Objek penelitian merupakan sesuatu yang menjadi fokus dalam sebuah penelitian (Anggiani, 2017, hlm.85). Objek dalam penelitian ini berupa hasil dari analisis tingkat literasi produk-produk perbankan syariah pada mahasiswa di Kota Banjarmasin.

D. Data dan Sumber Data

1. Data

a. Data Primer

Data primer berasal langsung dari pokok bahasan penelitian itu sendiri yakni informasi yang diperoleh dari wawancara sumber atau informan. Narasumber penelitian adalah mahasiswa yang mempelajari perbankan syariah yang telah dididik produk-produk perbankan syariah di UIN Antasari Banjarmasin dan UMB.

b. Data Sekunder

Data sekunder merupakan bahan pendukung buku, referensi, jurnal, dan sejenisnya yang diperlukan untuk memenuhi kebutuhan penelitian..

2. Sumber Data

Sumber data dalam penelitian kualitatif ini adalah berasal dari narasumber yaitu mahasiswa perbankan syariah di UIN Antasari Banjarmasin dan UMB yang dapat memberikan keterangan yang berkaitan dengan masalah yang diteliti.

E. Teknik Pengumpulan Data

Karena pengumpulan data adalah tujuan utama penelitian, prosedur pengumpulan data adalah tahapan proses yang paling penting. Peneliti menggunakan berbagai metode pengumpulan data dalam penelitian lapangan, seperti:(Suganda, 2018, hlm.29).

1. Wawancara

Pertemuan antara dua orang dengan tujuan bertukar ide dan informasi melalui pertanyaan dan tanggapan untuk menciptakan makna seputar suatu isu tertentu disebut wawancara. Untuk mengumpulkan data untuk penelitian ini, peneliti mencari informasi yang relevan. tentang tingkat literasi produk-produk perbankan syariah pada mahasiswa di Kota Banjarmasin khususnya UIN Antasari Banjarmasin dan UMB dengan melakukan wawancara langsung kepada mahasiswa jurusan perbankan syariah di UIN Antasari Banjarmasin dan UMB tersebut. (Suganda, 2018, hlm.29).

2. Dokumentasi

Dokumentasi merupakan pelengkap dari teknik pengumpulan data dalam penelitian kualitatif. Dokumentasi dalam penelitian ini adalah data penunjang (sekunder) untuk memperkuat data pokok (primer), adapun bentuk dokumentasi yang digunakan sebagai penunjang yaitu foto pada saat wawancara dan foto bersama mahasiswa perbankan syariah di UIN Antasari Banjarmasin dan UMB.

F. Teknik Analisis Data

Analisis data yang digunakan dalam penelitian ini yaitu menggunakan analisis data kualitatif yaitu dengan melakukan penelaahan dan pengkajian secara mendalam terhadap hasil penelitian untuk diuraikan dengan sistematis sehingga dapat memberikan gambaran yang jelas dan dapat ditarik kesimpulan yang berkenaan dengan permasalahan yang diteliti. Adapun cara menentukan tingkat literasi yang dilakukan peneliti dibedakan menjadi beberapa jenis tingkatan diantaranya yaitu well literate, sufficient literate, less literate, dan not literate. Oleh karena itu hasil dari data lapangan seperti observasi, wawancara, dan dokumentasi dapat dianalisis lebih lanjut sehingga nantinya dapat memunculkan suatu gambaran mengenai “Analisis Tingkat Literasi Produk-produk Perbankan Syariah pada Mahasiswa di Kota Banjarmasin”, setelah data terkumpul maka peneliti memberikan kesimpulan yang sudah didapat dari hasil pengamatan dan wawancara yang telah dilakukan oleh peneliti.

G. Tahapan Penelitian

Adapun tahapan-tahapan dalam penelitian ini hingga sampai siap di munaqasyahkan yang harus diperhatikan peneliti dalam menyelesaikan tugas akhir sebagai berikut:

1. Tahap Pendahuluan

Pada tahap pendahuluan ini penulis mempelajari serta mengamati permasalahan yang akan diteliti dan dituangkan menjadi proposal skripsi, memilih tempat penelitian, kemudian mengkonsultasikan kepada dosen pembimbing dan mengakujukan ke biro skripsi di Fakultas Ekonomi dan Bisnis Islam jika disetujui maka maka dilakukanlah untuk diseminarkan.

2. Tahap Pengumpulan Data

Pada tahap pengumpulan data ini penulis terlebih dahulu mengurus surat mohon penelitian pendahuluan lalu jika diizinkan ditempat dimana kita untuk riset maka penulis harus membuat surat izin riset, setelah penetapan perubahan judul.

3. Tahap Pengolahan dan Analisis Data

Setelah seluruh data yang dibutuhkan sudah terkumpul semua, lalu penulis membuat data-data tersebut menggunakan penyajian data, teknik analisis data, serta penarikan kesimpulan. Setelah itu penulis konsultasikan kepada dosen pembimbing untuk menyempurnakan data.

4. Tahapan Penulisan/Penyusunan Laporan Akhir

Dalam tahap penulisan atau penyusunan laporan akhir ini penulis menyusun semua hasil laporan penelitian dengan data yang sudah didapat dengan sistematika penulisan. Setelah itu, laporan yang sudah dirangkap akan dikonsultasikan kepada dosen pembimbing, lalu kalau sudah selesai semuanya maka siap untuk dimunaqasyahkan.